の上のなったか

第133号

令和 3 年 10 月 22 日発行









P 2

道の駅たがみ オープン1周年!

耳寄り情報

10/28~11/3まで「1周年祭」開催 11/3は午後8時より花火打ち上げ

■主な内容

Р3 請願、陳情、発議 決算状況 P4 決算審查特別委員会 P5~7 P8~9 付託案件審查報告 一般質問(10議員) P10~19 所管事務調查報告 P20 一部事務組合報告 P21 全員協議会 P22~23

「田上空手クラブ インタビュー」/編集後記

田上町議会 フェイスブック



●発 行/新潟県南蒲原郡田上町議会 ●編 集/広報常任委員会 ●発行責任者/田上町議会議長 小嶋 謙一 ●事務局/〒 959-1503 田上町大字原ヶ崎新田3070 ●TEL/0256-57-6300 FAX/0256-57-3113 ● Eメールアドレス/t3001@town.tagami.lg.jp ●田上町ホームページアドレス http://www.town.tagami.niigata.jp/

9月定例会

P24

令和3年

定 例

会

概

請願・陳情・発議

決

算

9 月 21 日

9月8日~

決算審查特別委員会

総

務付託案件

審

案

議

· 令和2年度一般会計·特別会計 歳入歳出決算は原案どおり認定

新たなコロナ支援策に3,272万9千円を専決



後期高齢者特別会計歳入歳出決算に対する起立採決

【人事案件】

·一般会計

下水道事業特別会計

【令和2年度継続費の精算報告】

教育委員会委員の任命 任期は令和3年10月1日から4 渡邊 石田 悦子 平 氏 氏 (新任) (再任)

選任 固定資産評価審査委員会委員の

年間です。 任期は令和3年9月2日から3 今井 五男 氏 (再任)

【専決処分】

令和3年度田上町 予算に関するもの2件 一般会計補正

【町道路線の認定】

自動車学校廻り1号・2号線

一般会計

年間です。

- 下水道事業特別会計
- 集落排水事業特別会計
- 後期高齢者医療特別会計 国民健康保険特別会計
- 介護保険特別会計

訪問看護事業特別会計

【令和2年度決算審査】

定・原案可決しました。 全ての議案は同意・承認

認

水道事業会計

全ての議案を認定しました。

【令和3年度補正予算】

一般会計

後期高齢者医療特別会計

定

請願

番	番号 件 名		件名	請願者の 住所・氏名	紹介議員	審査結果	意見書提出先
請第	2	願号	コロナ禍に苦しむ人々に 食料を支援する施策を求 める請願	新潟市北区葛塚 3346 TPP参加阻止新潟 県民共闘会議 代表者 鶴巻 純一	髙橋秀昌 関根一義 椿 一春	採択	内閣総理大臣 農林水産大臣 衆議院議長 参議院議長
請第	3	願号	「コロナ禍における私立 高校生の学びを保障し私 立高校の教育環境整備を はかるため、私学助成増 額・拡充を求める意見書」 の採択を求める請願	新潟市中央区弁天橋 通1丁目 13番 13号 私学会館内 新潟県私学の公費助 成をすすめる会 会長 中村 直美	髙橋秀昌 関根一義	採択	新潟県知事 内閣総理大臣 文部科学大臣 財務大臣 総務大臣 衆議院議長 参議院議長

陳 情 等

番	号	<u>1</u>	件名	陳情者
陳第		情号	辺野古新基地建設の中止と、普天間基地の沖縄県外・ 国外移転について国民的議論を行い、憲法に基づき公 正かつ民主的に解決するべきとする意見書の採択を求 める陳情	沖縄県那覇市おもろまち 4丁目17番11号1階 「新しい提案」実行委員会 責任者 安里 長従 東京都新宿区四谷二丁目8番地 岡本ビル5階(505号) 全国青年司法書士協議会 会 長 阿部 健太郎
陳第		情号	人道的見地から、沖縄防衛局による「沖縄本島南部からの埋め立て用土砂採取計画」の断念を国に要請すること	沖縄県那覇市泊1-28-3 沖縄戦遺骨収集ボランティア 「ガマフヤー」 代表 具志堅 隆松
陳第		情号	新型コロナウイルス感染症拡大の対応に関する要望書	湯田上温泉旅館協同組合 理事長 塚野 裕喜

議員発議による発議案

番	号	件	名	提出議員	議決結果	提出先
発第	譲2 号	コロナ禍による厳し し地方税財源の充実 ついて	ノい財政状況に対処 ≷を求める意見書に	椿 一春	原案可決	内閣総理大臣 財務大臣 総務大臣 経済産業大臣 内閣官房長官 経済再生担当大臣 衆議院議長 参議院議長

算

総

令和2年度田上町一般会計歳入歳出決算額

歳入 73億4,328万5千円(前年度 52億5,787万2千円) 歳出 70億7,149万1千円(前年度 47億3,885万8千円)



前年度と比較し、歳入は20億8,541万3千円(39.7%)、歳出は23億3,263万3千円(49.2%)の増となりました。

令和2年度の主な事業

◎まちづくり拠点整備事業 22億930万8千円(平成27年度からの事業総額)

この事業は、平成27年度から始まっており、交流会館・道の駅・地域学習センター建設に関する一連の事業です。無事、すべての施設がオープンし、事業が完了しました。

議会では交流会館等建設調査特別委員会を設置し、37回開催され、多くの議論を行ってきました。町内外から多くの方が訪れ、交流の拠点となり、町が活性化することを期待しています。







◎新型コロナウイルス感染症対策事業 14億6,071万7千円

- 特別定額給付金
- 子育て世帯臨時特別交付金
- ★ たがみの赤ちゃん特別定額給付金
- ****** 農業者経営継続支援金
- ****** 大学等就学支援給付金
- プレミアム付き商品券の販売
- ▼ PCR検査助成
- **>** 湯田上温泉宿泊費補助
- 感染症予防及び事業継続等緊急支援金(事業所)
- ▼ 固定資産税相当額助成金(事業所)



令和2年度田上町特別会計歳入歳出決算額



単位:千円

区分	歳入	歳出	主な事業
下水道事業	841,503	832,489	終末処理場の改築更新工事、雨水調整池整備
集落排水事業	82,404	77,248	管渠及び処理場の維持管理
国民健康保険	1,331,243	1,314,813	保険給付、人間ドック助成、特定健診未受診者勧奨
後期高齢者医療	141,675	139,765	主は新潟県広域連合が実施。町では人間ドック助成
訪問看護	48,070	41,999	医師の指示に基づく看護サービスの提供
介護保険	1,410,899	1,345,101	介護サービス給付、介護予防・生活支援サービス事業
水道事業 (収益的)	249,529	268,572	施設機能の維持管理、配水管の布設替・移設
水道事業 (資本的)	11,788	108,362	心の機能の推行旨座、配小目の仰 放省・移放

決

委員長

小野澤

健

查

審查特別委員会



要因は、まちづくり拠点整備

小野澤委員長

渡邊副委員長 lack

規模です。 私が調べた限りでは過去最大の す。歳入、歳出共に70億円台と 言っても、その規模の大きさで 令和2年度決算の特徴は何と

した。 円でした。一般会計を含む全会 事業の完了と新型コロナウイル 計の合計で、新型コロナウイル 2年度決算額は9億1621万 額2億930万円となり、 ス対策費によるものです。 ス対策費は15億3203万円で まちづくり拠点整備事業は総 令和

施策を実施しました。 がら他市町村を凌駕する独自の 策に関しては、 新型コロナウイルス感染症対 小規模自治体な

> た。 147件、 当委員会で出された質問 総括質疑は2件でし

間にわたり、

決算審査特別委員

9月15日から17日までの3日

会が行われました。

質問等がありました。 型コロナウイルス感染症の影響 政の健全化」についての質問等、 による町税等の影響」に関する 【一般会計歳入の全般】では 【決算全体の概要】では「財 新

した。

委員長を務めさせていただきま

年生議員ではありますが、

ついて、 食食材の地産地消」の必要性に 型経済の視点に立った「学校給 映したものをはじめ、 の解体」に関する質問など多岐 についての質問など、 教訓を基にした町内の盛土状況 ロナウイルス感染症対策につい 【歳出】に関しては、 熱海市の大規模盛土崩落の 進捗のない「旧公民館 時代を反 地元循環 新型コ

切な役目があり、 尽くされ、その機能が発揮され にわたる質問がありました。 たと思います。 議会には行政の監視という大 十分な審議は





特別委員会の審査の様子

町 長 の総括質疑

質疑件数 2 件

について 『行政評価』 の実施と公表

質問者 小野澤 健一 議員

ることから「結果責任」が求めら で「説明責任」が求められ、 問 は行政運営の"通知表"であ 「予算」は町側の意思表示 「決

れに満足しているのかについて総 なされたのか、町民の皆さんがそ て質の高い公共サービスの提供が 算」において町民の皆さんに対し は行政運営上非常に大切な行為で 予算の執行の結果である「決 評価すること(『行政評価』)

【質問事項】

①そもそも『行政評価』 れていますか。 は実施さ

②決算審査特別委員会の審議項目 『行政評価』の添付が必要と考

> えますが、 見解をお聞かせくださ

3 えますが、 『行政評価』の公開も必要と考 見解をお聞かせくださ

ください。 ると考えますが、 るために町民の皆さん宛に定期的 ④『行政評価』の妥当性を検証す さんの満足度を把握する必要があ なアンケートの実施等、 見解をお聞かせ 町民の皆

ていませんでした。

ついては、 町長 1 「行政評価の実施」 「行政評価」 は実施し に

は、 あたっては、 ついて、行政評価を実施した際に ②「決算審査特別委員会の審議項 たいと考えています。 ついては、これから検討していき ています。行政評価を実施するに して提出することが良いかと考え 目に行政評価の添付の必要性」に 決算審査特別委員会の資料と 評価の方法や様式に

「行政評価の公開」 情報を公開していくことは重 につい 7

満足度を把握する必要性」 ④「アンケートの実施等、 につい 町民の

> ては、 えています。 をいただくことは重要であると考 し、その内容を町民の視点で意見 行政評価を行った際に公開

の設置について 避難所等の公共Wi―Fi

質問者 テ 井 幸代議員

ます。 信機設置率が伸び悩む背景として スマートフォン端末の普及があり 問 防災行政無線の配備、 戸別受

置も重要ではありませんか。 して避難所の公共wi―Fi 要支援者、避難者へのリモート 今後の防災対策の視点の一つと の設

各避難所へのスムーズな情報伝

面談(保健師等)

避難者のストレス軽減、 情報収

学校のリモート対応

となっており、 Wi─Fiは重要な情報インフラ 考えられます。地域住民における 以上のような導入のメリットが 今後整備をしてい

の見解を伺います。 く必要があると考えられますが町 総務省では公衆無線LAN環境

支援事業もあり、 進めてください。 究ではなく、具体的な検討をぜひ 設置に向けて研

す。 あり、 効であると考えています。 から、災害対策としては非常に有 ク契約者以外でも利用できること 福祉センター、コミュニティセン 体育館、 フトバンクより無料設置の提案が 等での通信手段の多様化としてソ 町長 Fiスポットを設置していま 総合保健福祉センター、 大規模災害時にはソフトバン 湯つ多里館の8施設にWi 役場庁舎、 現在、 田上中学校武道場、 平成25年に避難者 田上町交流会 町民

す。 題もあることから、それらも含め 考えていますが、 度の施設には設置は必要であると のみしか利用できず、 て検討をしてみたいと考えていま いのが現状です。私自身もある程 害時以外は、ソフトバンク契約者 しかし、通常あるいは大規模災 当然経費等の問 活用は難し

決



決算への主な質疑



〇町の税収と新型コロナウイルス ○ふるさと納税について 感染症の影響について

〇臨時財政対策債について 〇財政の健全性について

〇不納欠損について

歳

1 款 議会費

〇マイナンバーカード交付につ

〇会計課での窓口対応の状況に ついて

○緊急通報装置貸与事業につい

〇老人クラブの補助について

13款 民生費

〇幼児園の給食について 〇子育て支援センターの利用者

数減について

〇病児保育園について

4 款 衛生費

〇新型コロナウイルス感染症に より中止、 延期された母子健

出

【一般会計への質疑】

〇議会のデジタル化について

12款 総務費

■5款 労働費

■ 6 款 ○有害鳥獣による被害状況につ 農林水産業費

〇町内の耕作農地面積について

いて

○国土調査について

■7款 商工費

○護摩堂山のあじさいの管理に 〇湯っ多里館の湯量について

○道の駅にあるEV用急速充電 ついて

器設備について

■8款 土木費

〇大規模盛土について

〇がん検診の状況について 診について

○健康増進計画への運動定着の 記載について

○新型コロナウイルス感染症対 策について

・観光支援に関する事業の実 績について

教育支援ソフト(ロイロノ ート)の導入について

役場庁舎内に配線整備をし

の状況について たことによるリモート会議

○駐輪場での盗難の有無につい

■ 9 款 消防費

○防災行政無線の評価と運用に ついて

■ 10 款 教育費

〇コロナ禍で実施した佐藤杯駅 〇旧公民館の解体について

伝について

〇不登校の子どもへの対応につ いて

〇GIGAスクール導入により ○学校給食の地産地消について 整備したタブレット端末の故

〇埋蔵文化財事業について 障した場合の対応について











【特別会計等への質疑】

■国民健康保険特別会計

〇特定健診受診率向上のための

いて 医療機関からの情報提供につ

|水道事業会計 〇基金残高と保険料について

■介護保険特別会計

〇一般会計からの繰り入れにつ













主な 議案内容

計

委託として261万8千円

とのことです。

- ・大雨による災害復旧(林道、町道の路肩、法面復旧等)
- ・新たな町道を認定

を増額し、

財源は繰越金を充当

般会計補正予算 (専決処分)

概

請願·陳

情

発議

決

算

決算審查特別委員会

総

務

付

託

案件

審

査

総務産経常任委員会

7月27日付け

当するものです。 円を増額し、財源は繰越金を充 歳入では総額3344万1千

のです。 山田地区の民地で土砂崩れが起 止工事補助金を活用することに 歳出は7月12日の大雨により 法面修繕等に小規模崩壊防 31万8千円を追加するも

8月23日付け

歳入では総額831万3千円

町道川ノ下・二ノ沢線は国の補 するものです。 助事業を申請するための測量設 320万5千円、 き等の道路橋梁災害復旧費に る災害復旧に対応するもので 歳出は8月23日の大雨によ 道路の土砂撤去や砂利敷 路肩崩壊した

> 仮復旧として225万2千円を 請をするための測量設計委託 追加するものです。 林道茗ヶ谷線は県の補助事業申



茗ケ谷線

林道

道路線の認定につい て

です。 m です。 長は245・1768㎞になる 延長57・6m、 道は745路線となり、 2路線が認定されたことで、 新たに2路線を認定するもの 自動車学校廻り1号線は 2号線は14・2 総延

町道認定の現地確認

般会計補正予算

防犯カメラ設置補助の地域の防 なりました。 体では1億8551万7千円と 定に伴う精算等を含め、 指定寄付金、 円が追加されました。その他に 犯力向上推進事業補助金に52万 止協力金に2898万8千円、 拡大したことによる感染拡大防 イルス感染症特別警報が全県に 支出金として県の新型コロナウ 庫補助金が197万3千円、 歳入は新型コロナウイルス関 社会資本整備交付金等の国 令和2年度事業確 歳入全 県

入れ、 基金 と納税のポー 歳出、 へ1億3300 企画事業としてふるさ 総務費では、 タルサイトへの 万円の 財政調整 繰

> た。 旧 町道や林道の土砂撤去や法面復 257万円、 除雪機の借上げや車両運搬等に 事業費で除雪業者の変更により した。 初見込みより不足が生じるた サービス利用料や返礼品 め543万3千円を増額しまし め34万円、 田駅に防犯カメラを設置するた 100万2千円を追加しま 路肩復旧等の対応をするた 労働費では田上駅、 土木費では除雪対策 災害復旧費として 羽生 に

Check 議論の中身

Q

ませんか。 きる職員の採用も必要ではあり 除雪・軽微な道路修繕に対応で の除雪体制の構築や、 ター不足等を考えると町直営で 除雪業者の撤退、オペレー 草刈り・

ら対応に努めていきます。 間事業者の協力をいただきなが Α 現在採用の予定はなく、 民

認• いずれの議案も全会一致で承 認定・可決しました。

委員長 **佘** 幸代

主な 議案内容

- ・新型コロナウイルス対策事業を専決処分および予算の補正
- ・小中学校の防犯カメラ設置、羽生田野球場の電気設備を修繕

予算額

985 万円

70万円

450万円

1,760 万円

般会計補正予算 (専決処分)

千円を追加するものです。 ルス対策費として3272万9 詳細は左表のとおりです。 歳出では主に新型コロナウイ

社会文教常任委員会

状況を教えてください。 Q 実施されている事業の進

日現在、 す。 となります。 象工事費3151万5948 現 9月3日から販売、9月10 は外壁や屋根瓦の葺き替え、 まい快適リフォームは、 通利用応援回復券は8月末まで 562万円となっています。 0 イレの取り換えが主でした。 186枚利用されています。住 A 申請、 (在で778組販売してい 交付予定金額は258万円 プレミアム付き飲食券は 事業継続緊急支援金は54 申請件数19件、 交付予定の支援金 リフォームの内容 9 月 10 補助対 交 は 件 ま 日

す。 用を、 ケットについて、1回1枚の利 進すべきではありませんか Q A 利用状況によって検討しま 交通利用回復応援事業のチ 複数枚利用可能とし、 促

議論の中身

総務費では、

国民年金システ

Α

円が増額されました。 増減整理が主でした。また、老 生費は前年度の事業実績に伴う 健康保険看板の撤去に8万4千 朽化した健康づくり看板と国民 16万2千円を追加、 ムの改修として電算業務委託料 民生費、 衛

PCR検 潟県の特別警報が全県拡大され 154万9千円が計上されまし 年度実績による返還金として に2898万8千円、高齢者等 短営業の協力金を支給するため たことにより、 追加されました。主として、 策費として3075万8千円が また、 新型コロナウイルス対 査助成事業は令和2 飲食店等への時 新

伴い た。 羽生田野球場の電気設備修繕に メラの設置費用として72万円、 教育費では小中学校へ防犯力 92 万4千円が増額されまし

事

プレミアム付き飲食券

交通利用回復応援事業

事業継続緊急支援金

住まい快適リフォーム補助金

業

後期高齢 補正予算 者 医療特別会計 それぞれ1か所設置します。

り、 した被保険者の所得確定によ 万円を増額しました。 令和2年度本算定以降に加 納付金を精算するため

ずれも承認、可決しました。

11

た。

議論の中身

般会計

補正予算

Q 防犯カメラの設置場所はど

関、 ぞれ1か所、 で、玄関、 道路が映るように2か所、 こですか。 小学校は進入道路が映る 駐輪場、 田上小学校は玄関から進 プール側の端にそれ 町民体育館入口 中学校は正面 羽 玄 形

田

委員長 松原 良彦

(9) 田上町 議会だより 第 133 号

般 質

社文付託案件

審 查

事 查

事 報 告

議

ボ

ランテ

行政について

般 質 問 こが 聞きたい

公の施設のコストの"見える化"は、町の「説明責任」と「結果責任」です!

町長:提示の仕方でさまざまな意見等が出て来るので、

おのざわ けんいち

を圧迫し続けます。 においては長期間にわたり財政

に大切な役目を持っています。 さんの福祉増進にとっては非常 公の施設は町民のみな

社文付託案件審查

管

事

務

調 查

一部事務組合報告

全

員

協

議

会

今は公表する考えはありません!…???!

る町政を と「結果責任」を える化。 今「説明 公の施設のコストの

極的に現場に赴き、 知ろうとしない、 により町の経済が疲弊し切って ルス感染症拡大の蔓延と長期化 こちらから言わないと積 まずは、 このような状況であっ 新型コロナウイ 事業者のみ

だった既往施策の評価を質しま とするかを質すとともに、主 た町の不甲斐なき現状がありま なさんとの対話を通じて窮状を 【質問①】。 町が経済状況をどのように どのような施策を必要 トップを含め 切

身近な公の施設のコストを取り の皆さんへの説明義務として、 公の施設のコストは、 町政の主役である町民 た。 財政面

町はボランティア活動の支援に向けて、もっと積極的に取り組むべき…

町長:『地域たすけあい事業』を積極的に推進する。

らしができるよう、 業」を立ち上げ、 以上にボランティアの力を活用 境づくりにもっと積極的に町が 会と共に取り組んできました 30年より「生活支援体制整備事 支援体制の強化策として、 事が重要である。』と言われ、 させていただき町づくりを行う 地域づくりを行うためには、今 り、安心して暮らし続けられる のできない重要な地域資源であ ボランティアの力は欠かすこと と機会があるたびに申してきま 取り組むべきではないのか。』 ア組織の育成ができるような環 と同時に、各地域にボランティ りとできる体制づくりを進める めには行政として支援がしっか りが必要ではないのか、そのた 高齢者を支えていく仕組みづく つまでも生き生きと自立した暮 厳をもって住み慣れた地域でい 町長も『地域づくりには 社会福祉協議 地域全体で -で協議

では、 門性が活かせること、ボラン 福祉のネットワークにおいて専 点から見合わせています。 長に伺います。 社会福祉協議会が地域 「生活支援体制整備事

います。 取り組みが行われてきたのか伺 体を立ち上げ、どのような議論 り組むこととなりました。 けあい事業」の推進、 町の既存事業である「地域たす を検討してきました。

ふじた なおいち 藤田 直一 議員 (文責)

『高齢者一人ひとりが尊

託する料金は、民間業者と比べ のではないかと思いますが、 委託単価があまりにも低すぎる また、 町がボランティアに委

助による地域活動が重要で、

地 互

委託単価についてですが、

普及へ取

域の助け合いの自発性を高める

協議体の委員はボランティア活 場を通じて住民ニーズを上げ、 平成30年度は4回、令和元年度 に委託し、取り組んできました。 という利点を活かせることか は6回の会議を開催したが、令 した11名にて構成しています。 民生委員などからそれぞれ選任 者として区長会、老人クラブ、 ら、その事業を社会福祉協議会 ティア団体との結びつきが強い 2年度は感染症拡大防止の観 や福祉活動に携わる方、関係 各委員が関わる職務や立 その中から 会議 で行うことになると思います 策を考慮した新たな計画のもと 町主催の防災訓練は、 の見直しを検討しています。 どのような内容、 この10月に計画してい

質します【質問②】。 見える化、実施の有無について そこで、 各施設のコスト の

を全うすべトの。見

ように、 がチェックすることはとても大 けているかを町民の皆さん自身 れる安心感・幸福感が保たれる その施設が存在することで得ら なことです。 する事で得られる満足感や、 町民の皆さんが公の施設を利 しっかりとコストを掛

民の福祉の増進)を追求しな 促進を自らがしっかりと主導 各施設の設置目的に沿った利用 ればなりません。 町は公共性と公益性に基づく コストに見合った効果(町

然です、 自体を知らないと思います。 合管理計画』なるものがありま ないからです。 町には『田上町公共施設等総 町民の皆さんはその存在 町は積極的に周知して 当

道の駅、 持管理についての影響の有無 る意思の有無と既存の建物の維 の計画に追加記載されることか 新しく建設された交流会館 改定版の当該計画を公開す 地域学習センターもそ

> 既存の建物をすべて維持して てきているということです。 たって町民の皆さんの役に立 ます。言い換えれば長きにわ と「心起園」が古い施設となり 荘」を別にすれば、「町民体育館」 がないかを質します【質問③】。 くとした過去の町長答弁に変更 公の施設の中で「椿寿

委員会の姿勢について質します る「安全第一」を無視した教育 員会は無料開放日をあえて設け な状況にもかかわらず、教育委 指摘されてきました。 このよう ては耐震構造上に重大な問題が こうい ところが、 町民を呼び込んでいます。 以前から対策の必要性が った公の施設に関す 町民体育館に関し

(実施予定の施策につい していない)。全体として、 かけて実施しました(今は継続 業所訪問を5月下旬から6月に 町長【質問①】町長による事 しい状況は変わっていません。 【質問②】″見える化 ての **"** 言

更はあり得ます。 物の維持管理に影響が出てきま ージ等で周知します。 既存建

内にアンケートを実施し、 持管理の方向性については、 ませんでした。 安全面を考えれば適切ではあり 教育長【質問④】無料開放は 町民体育館の

見える化 公の施設のコスト

(11) 田上町 議会だより 第 133 号

定してい す。 るのか町長に伺い

ま

まずは、

ど分散避難を呼びかけ、 \mathcal{O} 設置、飛沫防止パーティショ で発熱や感染症等の病状が発生 を深めること、万一、 予防や感染拡大防止措置の理解 組みとして、 における密をなるべく防ぐ取り ました。垂直避難や縁故避難な を踏まえた避難行動や避難所 した場合の対応も訓練する予定 設営、 体験などを計 これまでは感染症対策 避難者自身の感染 画して 避難所内 避難所

ことや、

現在、

活動している方

への励ましなど、

今後の「地域

のため大きな増額とはなりませ

令和4年度から委託単価

でした。

たすけあい事業」の推進、

普及

みを実施予定です。 言やまん延防止等重点措置がが急拡大し、各地で緊急事態宣 訓練、災害対策本部設置訓練の 練と職員による避難所設営初 が懸念され、苦渋の決断です うな状況下での訓練は感染拡大 警報が発令されました。このよ 次々と発令され、 が急拡大し、 しかし、 今年度の訓練は情報伝達訓 第5波となる感染症 県内でも特別

感染症対

は公表する考えはありませ 出てくる可能性があるので、 要性の認識はありますが、町 公表するとさまざまな意見が 【質問③】今年度中にホー 今後研究していきます。

と心起園の今後の方針次第で変ていきたいですが、町民体育館 既存の施設をすべて維持.

田上町 議会だより 第 133 号 (10)

いまい さちょ **今井 幸代 議員** (文責)

懸念、

施設の今後のあり方が幾

施設における老朽化への

教育長

7月の上旬では、

学校では1日1時間程度、

ていくのでしょうか

園、町民体育館の今後は老朽化が懸念される心起

行っていきたいと考えてい 会を立ち上げ、意見交換等を を決定していきたいと考えてい んが、 の時期は、期限は明示できませはありませんでした。方針決定 マネジャーなどによる検討委員 ラブ代表者、施設利用者、ケア ます。また、地元区長や老人ク も4月以降検討を行える状況で 業務を課員全員で対応し、とて コロナウイルスワクチンの接種 福祉課は、 なるべく早い 通常業務の他、 時期に方針 新型

です。

特に利用者の皆さんは、

地域住民にとっては重要な施設

祉増進に非常に大きく寄与し

不安や期待を含めて大きな関心

あり方に関し方針を定めなけれ

踏まえ、早急に将来的な施設の を持っています。施設の現状を

ばなりません。

3月定例会において、

ます。

両施設とも健康増進、福

たことはなく、今日に至ってい 町から具体的な考え方が示され 度となく問われてきましたが

定例会以降、具体的な検討は 教育委員会、社会教育委 その集計結果を踏 前に 3 月

心起園の所管課 保健 でデ

まえ、 歩進みたいと思っています。 員会等で方向性を考え、 進めていません。今後、アンケー トを実施し、 教育長町民体育館は、

祉全体を俯瞰し、検討を進めて

かなければなりません。

見据えた公共施設のあり方を考

言されました。これは、将来を て本格的な検討を始める、と明 令和3年度に今後の方針につい

えるということであり、町民福

町民福祉全体を俯瞰した公共施設のあり方の検討を

町長:時期は明言できないが方針を決めていきたい。

の町内学校の対応はルタ株感染拡大下の中

児童生徒に対し、 す。これらを踏まえ、町内学校 活用した学習指導の重要性、 どのように行うのでしょうか。 へ配備された抗原検査の運用は てお聞かせください。 における対応はどのようになる ること等の考え方を示してい 備のため特段の配慮措置を講じ 事情等により特に配慮を要する づくりに取り組むこと、家庭の 帰りを安全・安心に行える環境 置者等においては、端末の持ち 児童生徒に対するICT環境を やむを得ず学校に登校できない 休業は避けるべきであること、 の観点からも、 な学びの保障や心身への影響等 文科省は、子どもの健やか 現状とその方向性につい デルタ株感染拡大下 地域一斉の臨時 - CT環境整 設 ま

と考えています。 難しく、 信環境のない家庭への対応が課 生徒には、 た授業を始めています。登校が 教室を設置しており、そこでは 題となっています。 の対応、保護者へ理解促進、 りを模索していますが、破損等 する方向で検討しています。 絡や授業の補助を速やかに実施 オンラインでの学級担任等の連 タブレット また、中学校内に町の適応指導 タブレットを使用しています。 校では1日3時間程度の授業で 全体でのタブレット 学期からタブレット 出席日数が少ない児童 家庭の端末や学校の の持ち帰りを行い -を使用 の持ち帰

通

分で検体検査をすることも難し 必要があると捉えています。 たが、使用する場面はまずな 学校に各10セット配布されまし 抗原簡易キットは各園、 キットの使用は慎重に扱う 児童生徒が自

すので、 ②国道403号線沿い、 ます。今後の対応について ます。今後の対応について 危険な避難所に該当し 耐震化工事がされて 魔の歩道になって セブン

別避難計画を作成すると明記さ ③第5次総合計画の後期基本計 以上発生し、 に向かっての歩道は事故が10件イレブン越後田上店から田上駅 れていますが、 画として、 ①町民体育館は年内を 各地区が要支援者個 現状につい

ます。 不可決です。 作成には民生委員の協力が必要 ③要支援者個別避難訓練計画 ②8月24日に管理者の県三条地 目途に町民向けのアンケート調 連携し、早めに対応可能な地区 の回答が届き次第、 しました。今後の対応は県から 域振興局地域整備部と現場確認 方向性を考えます。 査を実施し、集計結果を踏まえ、 自主防災組織とも お知らせし

危険な旧田上町公民館等の解体を早急に

町長:早く解体したいが高額な費用がかかる。

渡邊 勝衞 議員(文責)

かります。 ており、 ②応急的に屋根の破損部分に、 コーティング作業等を実施しま ないか模索しています。 下水道事業の

建物、

町長 整池の候補地の一つとして考え たいのですが、高額の費用がか 犯上の問題もあり、早く解体し 有利な財源を捻出でき ①老朽化した建物で防 雨水調

安全で安心な田上町を

こが 聞きたい 般

質

意見交換等はどのように対応し

関係機関とのヒアリング、

の間の検討内容や方針決定の時

約半年が経過しましたが、こ

問

れてから、 他に倉庫、民俗資料館、 ②消防自動車が入っている車庫 ①危険な建物になっているが、 長に今後の対応を尋ねます。 その解体について も早く解体を望んでいます。 建物はありません。住民は一日 ありますが、何ひとつまともな 旧田上町公民館が閉鎖さ 2年が過ぎました。 車庫が 町

場の整備に当時携わった方と現

ています。

政策推進室でゲー

トボール

択率は目指していきたいと考え町長 ①令和3年度並みの採

在の利用者の代表の方にお願い

②抜本的な対策は施せません

が、その都度対応したいと考え

要望内容につい

7

場を建設用地として確保してい

ただきたいと要望がありまし

③本田上地区よりゲー

・トボー

めて行きます。

和4年度の予算計上に向けて進

ますが、

他の対応について

7年度以降の事業化となってい

③大雨に備え今後作らなければ

ならない雨水調整池について

分団とも協議をしながら、令

今後の対応について自動

効果が見られ

ないこと

望数23項目対して、12項目が事

業費過大のため見送りで、

令和

について ましたが、 は自動車分団がきれいに整備し 車庫の雨漏りの解決 理解を得るに至りませんで しましたが、

③本田上地区から田上交番の北 場の敷地の要望について 移設構想としての、 側のゲー トボール場に新公民館 駐車

度から1 ません。 た。 町長に尋ねます。

ある地区では要

地区要望は町民の要望です 今年も令和4年の地区要

検討しています。

危機管理に乏しい田上町

追加する計画に変更する予定で する予定です。今後、もう1基

区においては新川排水区に整備

田排水区であと1基、本田上地

③下水道雨水計画上では、

下吉

ています。

①令和3年度は地区要望の採択 率が27・2%でした。令和元年 何年もお願いしても対応がされ 望の時期が来ました。 を依頼しても、 令和4年度の採択率につい ・6倍の採択率でし 町の対応が遅く 地区要望

序として、

問題が起きる前の対

危機管理のプロセスの順

②令和3年度の要望に対する町 の回答として、

長に尋ねます

旧と減災に分かれてい

ます。

町

指します。

きてしまった後の対策である復 策である準備と対応、問題が起

所 管 事務 調 查 ①町民体育館は昭和48年竣工で

社文付託案件審查

一部事務組合報告

全

員

茘

議

会

最終的には全地区での策定を目 から作成に取り組んでもらい

なかの かずみ 中野 和美 議員(文責)

起業者応援事業について

かなり の活用について地域学習センタ-

-調理室

視

も補助対象としたなら、

ペースは持ち込みの人も利用で いるのは調理室だけで、食事ス ろも多くあります。 設でカフェを展開しているとこ 図書館機能を持っている公共施 という利用方法もありますが 営業許可を取得する必要はな 要経費程度の料金内であれば. にみられるように、 茶の間」や「こども食堂」など 整っているようです。 の営業許可も取得可能な設備が 理室があり、見たところ保健所 地域学習センター 材料費· 貸し出して 「地域の には調 必

が、

考えてみれば、

町内に調理

体は使えないことになります

証する必要があります。

他の団

方と最低でも年単位の契約は保

所の営業許可を取得しなければ

また、

カフェとなると、

なりませんので、

カフェを営む

タ し、

Υ

OU・遊ランド管理棟

ターの2階、コミュニティセン ができる施設は他にも保健セン

調理室ですが、常設のカフェを 調理室を利用するという考え方 もよいでしょう。 用度も向上すると考えられま ニティの一つとしての価値や利 運営するとしたら、地域コミュ してほしいと願い、設置された 地元食材の加工や研究に利用 運営する事業者を公募して 今後の地域学習センター カフェとして

> いと思ってい への貸し出しは、 た施設ですので、

います。

から利用していただきたく整備

特定の事業 なかなか難

はお受けしますが、

多くの町民

教育長

一つの考え方として

支援策に向けて新たな取り組み 次総合計画の中でも起業、 を進めていこうと考えていま 考え方をお聞かせください。 現在策定中の町の第6 創業 継



Ł 続的に支援事業としていかない 至らないことも申し添えます。 は単年度で終わることなく、 認知または利用するにまで そして、 このような事業

これからの田上町は起業者の応援を施策に!

ひいては産業の活性化につなが

るのではないでしょうか。

隣接の五泉市でも起業者応援

事業として、

店舗の増改築や改

賃貸料などの支援をしてい

新たな取り組みを進めていきます。

の定住促進、

開業率の向上、

方々を支援することで、

田上町

かと考えられます。そのような ない状況は多々あるのではない 意欲があっても、諦めざるをえ

町長:策定中の第6次総合計画の中でも起業、創業支援策に向けて

使い勝手が良い支援事業となり

考えます。 現可能なのか十分検討したい どのような政策が有効で実

が借りられない。」など、若い

人たちがせっかく新しい発想や

をやってみたいが、資金が足り

たします。

「新しくこんなこと

組んでみてはいかがかと提案い

して「起業者応援事業」に取り

と考えています。そこで、

町と

まだ多くの可能性を秘めている

ての「道の駅たがみ」は、

田上の情報発信基地とし

大きな販売ルー

トが確立されま

「道の駅たがみ」という

ない。」「実績が無く銀行の融資

きる共有スペースになってい

ŧ

について、

地域学習センター

と考えられます。

常設のカフェ

埋まっているということはない

などいくつかあり、

いつも全部

これからの展望も含め、

考え方

をお聞かせください

決算審査に向けて、令和2年度

なれなければなりませんは、「公設公営」が堅持し 水道事業経営戦略策定に

営努力を続けていきます。

めにも公設公営を基本として経

般

こが 聞きたい

国が示している水道事業

質

問

う条件も付けています。それに

開発諸経費や農業関係

施工業者は市内業者とい

性を維持してきた。しかし今後 総括的な評価を伺います。 算にどのように反映されたのか しました。こうした方針が、 検証・見直しを行う・・・」と 種事業の必要性や適正規模など 政管理に資するため、既存の各 いる。・・・今後は安定した財 規模の大幅な拡大が予想されて 政無線などの需要が控え、歳出 は、下水道事業の再開、防災行 「当町の財政は比較的健全 令和2年度の予算編成方 決

込まれています

化にあたっての会議が開催さ

当町も参加しています。

こうした国の「水道事業の方

進、民間の積極的活用」が盛り 的方策として事業の広域化の推 の方策には、「水道事業の持続

おいても、

各ブロック別に広域

県に要請しています。新潟県に

末までに策定するよう、

都道府

国は中長期の経営見通しに基づ

水道事業の広域化について

く広域推進プランを令和4年度

伺います。 対応措置について町長の評価を 第1に、 決算時の歳入不足の

水道経営の公設公営は、堅持されますか

また、

町のホー

ムペ

・ージによ

から、

広域化業務や市町村間の

薬品・資材の共同購入などの 守管理、水質検査等の一括発注、

末端配水管の接合などが考えら

の所見を伺います。

を明記すべきと考えますが町長

経営戦略には、「公設公営」

問題と考えています。

施設の保

水道事業の統合が進んでいる中

さらなる事業合併は難しい

これまで市町村合併を機に、

影響を及ぼし看過できません。 導入されれば住民生活に大きな 策」が個別自治体の経営戦略に

れば、

水道事業の広域化につい

町長:水道事業は、公設公営が保てるよう努力します。

適正規模の検証・見直しについ 第2に、 第3に、「令和時代の新し その評価を伺います。 既存事業の必要性や

の町長の評価を伺います。 藝術大学との連携事業について にまちづくり」と位置づけ取入 第4に、 地域おこし協力隊、 予算審査の過程で議 東京

> したのか伺います 財政対策債について、 どう対応

の積み立てを行うことができま ただけでなく、 結果として財源不足が解消され 染症に関連する経費につい てん債が認められたことなど、 や、税や各種交付金への減収補 付金等において措置されたこと 国の特別交付税の増額、 新型コロナウイルス感 財政調整基金へ

収支も黒字となったことは評価 できます。 また最終的には、 実質単年度

特に評価できるものはありませ 地域おこし協力隊、 既存事業の検証・見直しは、 東京藝術

債費が増加傾向となることから られた活動となりました。 大学との連携は、 減債基金については、 4年度に繰入れを考えて コロナ禍で限 今後公

赤字公債の性格が懸念さ 臨時財政対策債については、 交付税で全額措置されるよ 国に要望してい きます。

船河浄水場へのろ過機の設

水道事業については、

羽生田浄水場の改築などに



加え、

人口減少により給水収益

が落ち込む中、

決して余裕のあ

います。

検討している旨、

紹介していま

現在新潟市と会議をもって

経営戦略上の位置づけを伺

論した減債基金の活用と、

社文付託案件審查

質

所

管

事務

調

查

安全安心な水を供給していくた る事業会計とは言えませんが、

一部事務組合報告

全

員

協

議

(15) 田上町 議会だより 第 133 号

なるのではないかとも考えて 点を変えた施設利用の突破口に 利用法を検討していく上で、

心

の

病

^

の

対策は

と今年は各1人、ごく若い職員 されています。 募状況はかなりの倍率で、 があれば募集を行いますが、 (現在121名) そんな中、 内で、 昨年 欠員 選考 応

います。 点から選考、 「人財」として、 採用を行うのか伺 どのような観 町

期待していただけに、 思いますが、これからの活躍を ます。それぞれに事情もあると 若い職員が退職する事例もあり し、採用者を決定します。近年 試験を行い、 験の筆記試験、 応じて採用を行います。 行政課題なども踏まえ、 欠員の補充を基本とし、 能力、適性を判断 二次試験の面接 新たな 必要に 一次試

> 管理監督職を研修会に参加 把握し、体調管理に努めるほか、

さ

行政の最前線を担う、職員の人財(材)確保は

町長:有能な人財を確保、育成し

問

持てる能力を発揮できる環境を整える。

と思います。

町では通常業務のほか、

新型

のまま当てはまるとは考えませ としています。これは、町にそ 感じていることが、うかがえる

61

その傾向は似通っている

ねます。

対策、

対応を行っているのか

す。職員に対してはどのような ることは、町にとっても痛手で

員が長期にわたって職場を離れ

の病」と言われるものです。

職

が報告されています。主には「心

ですが、令和元年度までの過去

て病気休暇や休職を行ったも

5年間では、

毎 年 1

~3人ほど

町長

労働安全衛生法に基づ

くストレスチェックの実施によ

職員自らがストレス状態を

業務や、 考えますが、 か尋ねます 町行政の最前線を担う、 継続、発展させていくためには、 応も迫られています。町を維持、 など、将来のまちづくりへの対 コロナウイルス感染症対策等の 人財確保が最重要課題であると 少子化、 どのようにお考え 人口減少対策 職員の

職員の採用方針

中で、 平成29年9倍、 年度の各職種合計で24人の受験 状況が示されています。 の競争率です。 者のうち、 が公表されています。 職員の競争試験と選考の 「人事行政の運営等の 職員採用は、 合格者は3人、 平成28年10倍ほ 平成30年8倍、 令和元 8 倍 そ の 状

重要で、 言われています。 人の力が一番重要であると 人は、 「財」を用いて質問してい 物、 この要素を活用するに 金の3つの要素が 貴重な財産である 経営資源

これは行政運営でも同様で、

は

とは人、 産の 町長 との意図を感じます。 「材」に、あえて財

くまくら しょうじ **熊倉 正治 議員** (文責)

職員の

人財確保は

国家公務員の意識調査が

であると考えています。 最重要課題であるとの考えに全 環境を整えることが、 な人財を確保、 く同感です。そのためには有能 る能力を最大限に発揮できる の発展には職員の人材確保が 育成し、 私の使命 持って

を描いたりすることが難しいと

の成長の実感や将来のイメージ

いる実態や、

業務を通じて自身

業務の過重が依然問題となって

割以上が否定的な評価を行 業務量に応じた人員配置で、 公表されています。この中で

改善に取り組んでい

聞き、風通しのよい職場環境の

職員と懇談し、

職員の声を直接

期発見に努めています。

令和2年度より定期的に全

課員の体調を把握し、

予防や早 私自身

る個人面談などの場を通じて、

日常の業務や人事評価によ

行政を推進していく有能な人財 として将来の行政組織を担う た。職員採用にあたっては、 に育ってほしいと思っていまし が退職しています。 これから町

れています。

心身の故障によっ

町長 定員管理計画に基づく

住民の声の反映を来年度予算に

般

こが 聞きたい

大規模な検査とワクチン接種の推進/医療を守る声を大に

町長:PCR 検査とワクチンの確保を求める。/加茂病院は2次救急病院で。

きず、

さらなる感染力が強いウ

イルスの変異株がでることは必

県央医療圏の医療を改善

することも必要です。

その首長にもしっ

かり説得

対策に自己責任を持ち込む。こ

聞く耳を持たない③コロナ

れではウイルスの封じ込めがで

さず充実発展を 県立加茂病院の 原

廃止を許

学を無視する②国民に説明せ

町村会を通じて求めます。

加茂病院を持つ自治体の首長

県の方針に賛成の態度です

田上町長のこれまでの見識

村でのPCR検査への助成は

PCR検査の大規模実施と市

中で暮らすことになってしまい

茂住民は、 しなくなり、

医療過疎の真っただ

とりわけ田上・加

ナウイルス感染症対策は、

① 科

菅政権の新型コロ

イルス感染症対策のひどさ安倍・菅政権の新型コロナウ

町長 すみやかにワクチン量

実施されたら県央医療圏が機能

確保するよう、町村会を通じ

国に求めていきます。

質

国民健康保険財政調整基金が 応え、引き下げを実施した経緯 童の均等割りが半額となりま さらなる引き下げを求めます。 2億円ほどある見込みであり があります。 を求めた際に、 す。高すぎる国保税の引き下げ 新たな政策の実現を求めます。 来年度、 令和4年度の予算編成で 国保世帯の未就学児 令和2年度末には 町長は積極的に

として引き下げを検討します。 績額の差額2400万円を財源 基金残高の想定額と実

補聴器への補助を予算化するこ とを求めます。 した新生児聴覚検査と高齢者の かねてから要求してきま

障がい者支援と高齢者

町長 認知症予防の観点から支援を してい ます。

社文付託案件審查

たかはし ひであき 高橋 秀昌 議員(文責)

村がPCRを実施したら助成す

の

病床数が減らされるの

に救急患者が搬送されると、

圏へ搬送されます。他の医療圏

変わりはありません。今後も加 医療の機能を存続させる考えに 院の機能を充実させ、2次救急

県に検査の飛躍的拡大と市町

染拡大を抑えることです。

保護治療を行うことで感

医療は行わないため、

他の医療

しても無症状の人をい

ち早く発

PCR検査の重要性は、感染

廃止する計画です。救急患者が

の総合医療及び2次救急機能を

から違ってきています。

県立加茂病院は地域の総合病

県央医療圏域で完結できる体制

全て基幹病院に運ばれても高度

CR検査の爆発的拡大が急務で

ワクチン普及と同時にP

できたと敬意を表します。

心とする課題に全力で取り組

h

医療圏の医療を後退させようと

花角知事はコロナ禍でも県央

えています。

展させることは一体であると考 善することと県立加茂病院を発

県央医療圏の医療を改

計画の救命救急センター設置は

あり、

構想当初の救命救急セン

ターを併設し、

すべての医療を

しています。

県央基幹病院に元

ターの位置づけをなくすことで

県央基幹病院は救命救急セン

しないとの方針です。

県立加茂病院、

県立吉田病院

きましたがコロナ対策を中

首相は多くの批判を浴

はないでしょうか。

発展させることは一体のことで することと県立加茂病院を維持

ることを求めるべきです。

実態です。

き訴えていきます。 関係機関に引き続 茂市長と協議し、

このような花角知事の計画が

管

務

調

查

一部事務組合報告

分限処分の状況も公表さ

ませんが、

堀内医院は停留所で

ので途中の停留所で降り

で勘違いが発生したのかわかり

予約をしましたが、

つばき かずはる 椿 一春 議員 (文責)

私は、

、新しい公共交通は

活用して試験運行を始めたこと

実証試験の入口としては良

新たな

公共交通

試験運行についる公共交通の

U

て

試験運行は、

社文付託案件審查

を確認していきます。

「空き家バンク」については、

つきましては所有者の意向

して、

利活用が可能な空き家に

件でした。その調査結果も活用

の調査を行い、

空き家は221

空き家と思われる家屋

管

事務

調

查

一部事務組合報告

体制が取れれば、

いろんな課題

も解決できるだろうと思い

タクシー会社の利用予約機能を 4月より始めた「ゴマンド号」 既存の車両や ファ 歩いて行ったそうです。 ない ーストで、 のか町長にお尋 柔軟な対応は取

ね

ŧ

経費等、

事業所と協議を進

約機能、 約500万円の助成金を出して 考えているのかお尋ねします。 質問④町長の理想と考える予 質問⑤現在、 将来どのようなスタイル 目的地、 新潟交通に年間 運行時間便数

策を協議していきます。

④の質問の理想とする考えで

とサービスの合わない点は改善

の理想を次のように描いていま

いろと出てくる問題点や課題

早い時期に改善して試験を

6カ月目を迎えますと、

ろ

車両はワゴン車タイプの専用

行うことを提案します。

質問①PDCA

(※) を3 短い方がよ

いますが、

廃止か継続か町長の

ては、デマンド型の専用車

両

1カ所のセンターで受け付

は思っていません。

将来に向

すが、

当然今の状況で十分だと

考えをお尋ねします。

バス停となり、

自宅

運行状況がタブ

お尋ねします。

いと思いますが、 月サイクルで回し、

町長の考えを

会社のシステムを使っているの

他社の予約状況を把握でき

質問②利用予約は、

タクシー

からの声を聞き、できるだけ早

います。

聞く中で、

考えていきたいと思

ます。これからいろんな課題

スですが、

事業者側から廃止

⑤の質問の新潟交通の路線バ

①の質問は、乗客の

ける、

それが理想だと思ってい

ないため、

不便で相乗り利用の

イメージをしています。

私なり

の関係を築ける公共交通として 地域に密着した、顔なじみさん

いことと評価します。

います。 ると考えます。 にでも改善を検討する必要があ かからない状況の中では、すぐ として1 めに改善していきたいと考えて 例えば時間的な改善点 半年経った中で経費も 時間ごとを30分ごとの 道の駅の情報発信 センターで利用 不便を感じる点

※PDCAとは

a

n

(計画)

↓ D

Ο

(実行)

続していきたいと考えます。

申し出があっても慰留に努め継

受け付けができないかというこ スペースでの、 もあります。 がありますが、 初期投資が不要というメリット ②の質問の利用受付ですが

町長:ゴマンド号専用の車両で、1カ所のセンター受付、30分間隔と 利用者ニーズに応える課題を聞き、考えていきたい。 車両を使う。 レット等で見ることができる。 での乗降ができる。 自宅が、 予約状況や、

が、町長の考えをお尋ねします。

質問③利用者の声を紹介しま

加茂市の堀内医院へ行きた

い配車案内が可能と考えます 付センターを設けると効率で良 道の駅の情報センターに予約受 案内が難しい問題があります。

策は充分か?田上町における空き家対

移住者促進と人口対策の姿勢

空き家の把握は難しく

般

譲渡や販売となるともっと難し でリノベーションしていくライ を格安で購入し、 置していると周辺環境にも影響 力を使います。空き家にして放 が重くなり、 定空き家となり所有者は税負担 家をそのまま放置していると特 くなってきます。 フスタイルも注目されていま してきます。 移住者促進にもつながりま 最近では中古住宅 自治体も大変な労 しかし、 自分でDIY 空き

空き家の調査活用は、移住者促進にもつなげられます。

町長:空き家の情報収集に努めます。移住された方には、

何が決め手になったのか調査していきます。

地域おこし協力隊の活用もリンクしてくるのでは?

なってい

いますか。

は機能しているのでし

いるのでしょう「空き家バン

田上町の空き家の把握はどう

住の動機や条件など把握できま 当初のシミュレーションと比 口でいられるのかが問題です。 施設などの機能が維持できる人 一番大きな課題は人口問題で田 かを明らかにしてください。 佐野町長就任後の人口動態が 町が存続できるのか、 今の政策推進室の対応では移 維持できたのか、 田上町の諸課題の中でも 減少した 学校や

県 の U 目に触れる機会を増やしてい 国版の空き家、 果はあると思っています。 方は19件であり、 に努めてい 区長から協力を得て、 たいと考えています。 ました。 地域の実情を把握している各 の登録など、今後も利用者の 約まで結びつい Iターン総合サイ きたい 利用者登録をされ 「空き地バンク」 それなりの効 と考えてい たのは5件あ 情報収集 トや全 新潟 き た ま

こが 聞きたい

条件の調査を!移住者促進はその動機や

さい。 ていきますか 針のなか今後どのように展開し を初めて採用して1 そうです。 に8000人を目標にしてい 隊予算を3倍にして2024年 効果と評価をお聞かせくだ ま た、 総務省は地域おこし協力 地域おこし協力隊員 このような国の方 年になりま . る

移住者の促進につなげられると め手が何であったのか確認し、 町を選んでいただけたのか、 いう状況とはなっていません。 種の施策を実施してきました 大きな要因となっています。各 入者より転出者が多い社会減が を問います。 実際に移住された方に、 移住者が飛躍的に増えると 8人減少しております。 人口ビジョ ンよ なぜ

果と増強は!地域おこし協力隊員の成

 \mathcal{O} 情報の活用、 行っています。 今後の活動に期待しています。 行っています。 人と人とのつながりを活かし、 現在、 紹介などで募集していきま そして産物の活用調査等を 隊員は 新たな隊員の募集を 知り合いの方から インターネット 1年間で築いた 町の 現状 \mathcal{O}

転

返し行うことで、 たもので、 ↓ C h o n 改善を促す技法です。 e c k (改善) このサイクルを繰 (評価) の頭文字を取っ 継続的な業務 $\mathop{A}_{c}^{\downarrow}$ t

ゴマンド号の町長の理想はこれだ

地域おこし協力隊の森澤拓哉氏

める中で検討していきます。

③の質問は、

お客様のニーズ

管

総務産経常任委員会

期日 令和3年8月6日

ふるさと納税について

とです。 は、 取り扱いが難しいのが現状とのこ 行っているが、 開拓として町内事業者へ声掛けを 品は22業者52品目が掲載されてい れました。 ら現在に至るまでの動向が説明さ 制度の趣旨、 ポータルサイトを6社、 町の返礼品の検証、 地場産品基準の課題から新規 町として人気返礼品の分 現在の町の取り組み 概要、 流通量や配送対 制度創設 返礼品の 返礼

ありました。
期ではないのか、との問題提起が
り、ふるさと納税を活用した地域
振興を積極的に展開していく転換
地域経済の循環として重要であ

水道事業経営戦略について

項で構成されています。 項で構成されています。 項で構成されています。 項で構成されています。 項で構成されています。 項で構成されています。

計画期間は令和3年度~12年度の10年間となっています。質疑でのがきであり、それらを明文化るべきであり、それらを明文化るべきであり、それらを明文化し、戦略の中に組み込むよう提案がありました。町の経営方針は公がありました。町の経営方針は公り込むこととされました。

■その他の協議題

- の増築について 道の駅たがみ地域連携施設倉庫
- 有害鳥獣の発生状況
- ・林道護摩堂線路肩普及工事につ

委員長 今井 幸代

社会文教常任委員会

査

期日 令和3年7月12

しについて地域学習センター営利目的の貸出

した。 5月中旬に町民から地域学習セ りて疑義を指摘した投書があり、 いて疑義を指摘した投書があり、

ものです。 管の当委員会に調査を委ねられた全員協議会の中でも議論され、所

疑がありました。

疑がありました。

質疑】

緯と根拠について でいなかった学習塾を許可した経① 貸し出しにあたって、想定し

出しに対する執行内と教育委員会

③ 継続的な貸し出しの許可につ

いて

事務局との認識の差異を確認事務局との認識の差異を確認

委員長 松原 良彦

議することとしました。



地方自治法における公共性と

付 案 件 審 査

般

事

查

部 事 務 組 合 報 告

議

組合議員

松原

良彦

加茂市・田上町 消防衛生保育組合

7月臨時議会

場所 期日 加茂市役所 令和3年7月 16 日

議長・副議長の選出

上程された議案は、

には 茂市議会 長には、 樋口博務氏が、 春氏が選出されまし 指名推薦により 副議長 加

一、ごみ処理施設建設特別委員会

三、専決処分に基づく一般会計補 き設置されました。 全議員による特別委員会が引続

不燃物中間ストックヤード 設整備費5641千円 の施

清掃センター設備修繕費 9792千円を増額

全会一致可決・承認されました。 12億2645万2千円とするもの。

髙橋 秀昌

池井 関根

組合議員

椿 春

企業団議会三条地域水道用水供給

第2回定例会

期日 場所 令和3年7月29 企業団事務所 日

組入資本金3億189万5090 金の処分については、6億712 選任されました。未処分利益剰余 2年度決算の認定についてです。 について、および認定第1号令和 事業会計未処分利益剰余金の処分 誓に関する条例の一部改正につい て処分し、翌年度繰越利益剰余金 円に分けて利益剰余金処分類とし 立金3億6032万3815円と 1万8905円をそれぞれ減災積 査委員の選任、 水道用水供給企業団水道用水供給 水道用水供給企業団職員の服務官 原案の通り可決されました。 監査委員には、 議第3号令和2年度三条地域 0円としました。 議第2号三条地域 **今井幸代議員が**

組合議員 熊倉 正治

藤田 幸代 直

議第一号監 場所 議案

議第2号 T 議第1号 監査委員の選任につい 監査委員の選任につい

改正、

令和2年度一般会計および

提出された議案は、

条例の一

部

広域養護老人ホー 議第3号 7 の服務の宣誓に関する条例の一 三条・燕・西蒲 ム施設組合職 南 部

内容

改正について

した。 了に伴うもので、 の選任は2名の監査委員の任期 (田上町議会議員)と高橋哲也氏 新潟市議会議員)が再任され 議第1号と議第2号の監査委員 小野澤健 一氏

したものです。 の様式を縦書きから横書きに変更 ました。 質疑等なく、 いずれも承認され

組合議員 小 野澤 健

養護老人ホーム第三条・燕・西蒲・

新潟県後期高齢者

医療広域連合

第2回臨時会

三条市役所 令和3年7月2日

期日 場所

令和3年8月31 新潟県自治会館

日

8月定例会

期日

定・可決しました。 年度一般会計および特別会計の補 正予算です。 特別会計の歳入歳出決算、 審査の結果、 原案のとおり認 決算額· 令和3

の選任が行われ 員が欠員となったため、 額は左記のとおりです。 なお、 追加議案として、 田中立一氏が選 監査委員 監査委 補正

令和2年度決算

出 歳

任されました。

単位:千円 歳 Λ 1,079,298 10,149,568 般会計 特別会計 274.056.431 262.601.566

議第3号は押印の廃止と宣誓書

令和3年度補正予算					
一般会計	補正額 151 千円 令和 2 年度事業の精算のため				
特別会計	補正額 11,541,040 千円 リーフレット送付、医療財 政調整基金への積立て等				

查

会

年 7 月 14 日

期 \mathbf{H} 令和3

ます。

第6次総合計画について

明 11 が て Ē 第6次総合計画 内容の あ かり、 4 月22日の 説明 議 質の が ありました。 意見を踏まえ、 全員協議会で説 の基本構想に

となるよう修正されまし り巻く た持続性のあるまちづくり 、状況を追記 Ų 時 代に即 た 0 内

事業内容

1セット1,500円件を1,000円で販売。1世帯4セットまで購入可能。

引換券は広報に添付。9月上旬から飲食券を販売し、年内まで利

令和3年1月から6月までの半年間の合計売上額と令和2年の1年

間の合計売上額の2分の1と比較し10%以上減少した事業者に支

1世帯につき1カ月500円の4カ月間配付。補助券は広報に添付。

タクシー・自動車運転代行・ゴマンド号で使用可能。補助券は令

工事費が 20 万円以上で町内業者が行う一戸建てリフォーム工事が

対象。工事費の10分の2を助成(上限額15万円)。実施期間は

援金を支給。実施期間は令和3年10月末。

和3年12月まで使用可能。

循

環の意識

を追記しました。

令和4年2月末。

新型

11章

「時代の

潮

流

に町

を

る記述を 第3章 高齢者 再 「まちづくりの |検討することになりま 産業の 活性化に関 課 題 で

本構想の 第4章にあっ 冒 頭 に記載としまし た基本理念を、 た 基

用可能。

また、 令 和2 第5次 年 度評価と総合戦 総 合計 画 (後期) 略 総括

評価

につ

11

て意見が交わされ

ま

予算額(万円)

985

1,760

70

450

新型コロナウイルス感染症 加支援策につい

事業名

プレミアム付き

飲食券事業

事業継続緊急

支援事業

交通利用回復

応援事業

住まい快適

リフォーム補助金

度に4枚発行することになり

問 町 内事 新型コロ 業 所 0 うち ナウ イルス感染 31 事 業 孫所を訪

> 臨 す っる町の 時 明 交付金事業により がありました。 支援策とし その影響に対 て、 4事業を追 地方創 生

影響による実態と要望につ 口 復 口

45 補助 復応援事業・ 金につい て、

期 日 令 和3 年7 月 27

第6次総合計画につい

0

業の せる環境づくりの できることを評価 修 7 月 14 活性化については、 3 章 正 齢者については、 の確認をしました。 日で再検討を要し 「まちづくり 重要性 地域経 0 健 元気に活 (康で暮 課 を、 た事 題 産 項

コ ロナウイルス感染症 加支援策につい て

査

0

報告がありました

者の 月までを加えました。 年を平成31 分につい 交通 7 0 発 不利にならない 業継続緊急支援事業は、 月 行を1カ月ごとではなく 利 14 用 て説明がありました。 日の 年 回 1月 事業内容の、 復応援事業は、 から よう比較対象 令 和 元年 修 正部 事 補 莇 12 業

た。

業継続緊急支援事 住まい 内容 業 快 適利 交通 0 修 用 利 正

一求める意見が出ました。

項目が

あ

りまし

削除とな

した。

また、

実施 たが、

期

訚

が

令

和

4

知 は、

機の

設置

下水道接続に関

する

補助対象家屋

の条件に火災報

H

年3月

まで延長となりました。

期 H 令 和 3 年 8 月 11 H

田

上

町

地

域学習センター

の

営利目的使用につい

教 目的使 ħ 月 常任委員会所管事務調査 育 可 教育委員会事務局から社会文教 o) 常任委員長による所管事 の資料を基に、 委員の 用につい 法的根拠について、 主な意見等 て庁議の (1)学習塾使 が 內容、 7 月 12 ② 営 利 報 告 務 3 (3) 甪 調

は 局 改 論が交わされ、 0 協議では、 議会対応と姿勢を質すことに め 7 協 議することとし 主に教育委員会事 この件につい まし 7 務

した。 住まい

快

適リフォ

 Δ

補

助

金で

全

社 分付託 案 件審 查

般 質

管 事 務

部 事 務 報

告

查

全 員 協 議

숲

投票区(投票所)の再編について

地区は地域学習センター 流会館 (第1投票所) と駐車場の確保が課題でした。 いて、感染症対策の投票スペース 下吉田公民館(第8投票所)につ 上横場公民館 に統合します。 上横場地区は田上町交 (第6投票所) に、 (第7投 下吉田

区に限定します 援は、投票区が統合された横場地 施行される衆議院選挙に対する支 ることで了承を得ています。 協議し、燃料代等の補助を実施す 統合に伴う移動支援を両区長と 今秋

新型コロナウイルスワクチン 接種につい

とを、 送します 歳は加茂市の医療機関で個別接種 全戸に周知しました。 月末で集団接種を一時停止するこ に達しない児童は誕生日後に、 ワクチン供給の減量により、 接種券は発送済みです。 8月13日の区長配布により 12歳から15 12 歳

その他

いて説明がありました。 本田上工業団地の用地売却につ

> 期 日 令和3年9月10

第6次総合計画について

11 りにあたって課題と方針を示して 基づき、5年、 画は、 ・ます。 第6次総合計画における基本計 事前に示された基本構想に 10年先のまちづく

次のとおりです。 おけるポイントや出された意見は を質す意見もありました。 も反映しているとの説明がありま 町 長を囲む座談会で出された意見 執行側から基本計画の構成と、 10年後の成果について見通し 計画全体にわたって5年 各章に

第1章 まち 誰もが安心して暮らせる

どがあげられました。 であること、 とともに、 の整備は、 計画が乖離していること、 こと、総合土地利用は町の現状と 河 国県事業についても記載する 事業運営は公設公営の明記 ĬΪ 整備は町の事業だけでな 若者向けの事業も必要 空き家情報不足の対策 水道の安定供給で 住環境

> 第 2 章 るあたたかいまち 安心して健やかにすごせ

ています。 幹病院に救急医療の役割を期待し ています。 ルス感染症の拡大を防ぐため、 しい生活様式の定着をはかるとし 保健事業では、 地域医療では、 新型コロナウイ 県央基 新

第 3 章 るまち 集いと学びで希望あふれ

町民体育館の今後の維持管理に対 する意見が出ました。 子化によるクラスの減少等学校の 田上の12か年教育の推進で、 生涯スポーツの推進では 小

第4章 ふれるまち 交流とにぎわいで活力あ

ています。 は、 化にあたって、 成への意見があり、工業の育成で 農林業の振興では、 各種制度融資の見直しに触れ 経営体の研究と担い手育 国や県からの情報 経営基盤強

第 5 章 きずなと恊働でつながる

政支援のみならず情報発信に関 しています。 て町と行政区の往来を支援すると コミュニテイ活動の促進で、 財

> 第6章 たいまち 10 年後も誰もが住み続け

に応じた的確な受信体制を求める した発信なのかメリハリと、 強化では、 数を加えることや、 意見もありました。 人口減少問題では資料に出生人 町民層のどこを対象に 情報の発信力

第7章 重点プロジェクト

①いつまでも安心して暮らせるま ジェクトを掲げています。

前期基本計画に4つの重点プロ

ジェクト ②安心して子育てできるまちプロ ちプロジェクト

ジェクト ③自然豊か で活力あるまちプロ

ちプロジェクト ④住んでみたい・住み続けたい ま

第8章 計画の実現に向 けて

されています。 たにSDGsへの 計画の推進体制、 取り組みも計 進行管理、

長 小 嶋 謙

議



「田上空手クラブ」

インタビュー



々の努力と練習が実り、

武正氏にお話を伺いました。出場選手を送りだしている「田出場選手を送りだしている「田生を合わせ8名もの全国大会生を合わせ8名の全国大会が男女ともに優勝し、小学県予選会では田上中学校チー県

お願いします。 Q1 チームの特徴と紹介を

います。 A1 田上空手クラブは19 A1 田上空手クラブな切出で活動を行って が葉区の中学3年生から幼児 が葉区の中学3年生から幼児 が葉区の中学3年生から幼児 の中学3年生から幼児 の中でのでは19

標に活動しています。 くましく、礼儀正しく』を目も重点をおき、『りりしく、た空手だけでなく、人格形成ににならず前で勝負すること。

から稽古に励んでいました。 ブの道場生として小学1年生 日本 私自身、田上空手クラ 者になったきっかけは?

く、精進します。 本がら活動してきました。今 のラブの歴史も長く、いろ がら活動してきました。今 がら活動してきました。 がら活動してきました。 でがら活動してきました。 がら活動してきました。

か? どのように工夫されていますQ3 チームづくりや練習は

う指導を行っています。 の大切さを常に意識させるよとの喜び、負けることの悔しとの の事が、日々の努力と行動とのもします。





Q4 チームへの思いは? A4 これからも子供たちが る場になるよう『和』を重んじ、 初心を忘れず、道場生・指導者・ 祝道者が三位一体となり『チーム』としても飛躍していけれ はと考えています。

リンピックも無事開催さ 人は生きていくと実感しま や楽しみを見つけながら、 れ、時には受け流し、喜び ません。すべてを受け入 情や感謝、 す。それは喜びや経験、 えのないものを手にしま かを達成したとき、かけが と思います。心身共にいろ たり、励まされた方も多い いろな困難を乗り越え、 東京オリンピック・パラ 選手の活躍に心打たれ 悔しさかもしれ 何 友

以 広報常任委員会

中野

委員 全井 幸代委員長 藤田 直一委員長 藤田 直一

女員 小野澤健一 女員 渡邊 勝衞